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Zusammenfassung

        
Es werden die erzielten Ergebnisse bei 64 Patienten mit Retinopathia diabetica proliferans aufgezeigt und diskutiert, die zwischen 1970 und 1977 photokoaguliert und länger als 6 Monate regelmäßig nachkontrolliert werden konnten. 25 Patienten wurden einseitig und 39 beiderseits behandelt. Von den verschiedenen Techniken der Photokoagulation stellte sich die Flächenkoagulation mit dem Xenon-Koagulator, in einigen Fällen in Kombination mit dem Argon-Laser-Gerät, als derzeit erfolgreichste Therapieform dar. In 70% der Augen erreichten wir eine Verbesserung bzw. einen Stillstand der RDP. Die Zahl der auf beiden Augen erblindeten Patienten konnte mit 12,5% für das Gesamtkollektiv und 14,3% für länger als 5 Jahre nachbeobachtete Patienten klein gehalten werden. Die Indikationen, Limitationen und Nebenwirkungen der Photokoagulation werden besprochen und die Prognose der RDP in Abhängigkeit von Schweregrad der Retinopathie und dem Auftreten von Glaskörperblutungen aufgezeigt.


      
        
Summary

        
Results obtained in 64 patients with proliferating diabetic retinitis (PDR) are reported and discussed; photocoagulation was performed between 1970 and 1977, and regular check-ups were carried out for more than six months. Twenty-five patients were treated unilaterally and 39 bilaterally. Of the various photocoagulation techniques peripheral ablation with the xenon coagulator, in some cases in combination with the argon laser, has proven to be the most successful form of therapy at present. In 70% of the eyes the condition was alleviated or arrested. The number of patients blinded in both eyes was minimized at 12.5% for the total collective and 14.3% for patients observed for more than five years. The indications, limitations and side effects of photocoagulation are discussed, and the prognosis for PDR is presented as a function of the degree of severity of the retinitis and the occurrence of vitreous hemorrhages.
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